

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASA TLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EL JUEGO

II

Y como el que es empujado hacia la pendiente de un abismo se acoge a todo lo que encuentra en su camino para evitar su caída, así el jugador exhausto ya sus bolsillos, en aquel momento de vértigo, de locura, repasa en su imaginación sus fincas, sus acciones, sus casas, sus intereses todos, y todos los trae al juego para salvarse de la ruina. ¡Quién sabe —dice— si después de esta jugada me reintegraré de lo perdido!...

Y la ruina se echa encima con una realidad espantosa; pero él no la ve, mientras tenga amigos que le presten, mientras crea en su crédito, mientras se considere capaz de robar ó asesinar.

¡Infeliz, que ciego está!

No; no es posible que el jugador vea su desgracia sino cuando ya no tiene remedio.

No; no es posible que se desengañe ni con la edad, ni con el tiempo, ni con las ganancias, ni con las pérdidas, porque cada jugada buena ó mala es un estímulo irresistible y necesario para otra.

El sentimiento, la dignidad, el deber, la amistad, que tratándose de otro vicio podrían ser caminos para llegar a su corazón y salvarlo, quedan destruidos por éste hasta el punto de perder toda esperanza.

¿Cree el jugador en la familia? No:

Al principio escusa su falta con el pretexto de que quiere reintegrarse de lo que ha perdido para atender a las necesidades de su casa, pero puesto en el trance de retirarse ó de arruinarla, opta por esto último con una resolución que espanta.

Su familia son los amigos de juego; en su corazón no cabe otro sentimiento.

¿Cree en la dignidad? Ni siquiera se le ocurre el pensar que se degrada y envilece en la misma proporción que le domina el juego; la dignidad la hace consistir en permanecer firme en su puesto y esto mismo marca los pocos grados de su nivel moral.

¿Cree en el deber? Lo ha olvidado por completo, aunque el suyo sea muy alto y sagrado; hace del juego una profesión, un oficio, una ocupación, y á ésta dedica toda su atención y fuerzas con criminal abandono de todo lo demás.

¿Cree en la amistad? Para él representa un pasatiempo inútil, una palabra estéril; el jugador no puede tener amigos; si los tuviera serían los de juego y á estos precisamente los considera como á sus mayores enemigos.

Tal es el jugador.

Un hombre que no puede, no quiere, no puede querer fomentar en sí estos grandes sentimientos de humanidad.

Es un incrédulo en el orden moral, pues no cree en lo que cree todo hombre, aunque sea moro ó judío.

Es un incrédulo en el orden sobrenatural, pues si no cree en sus deberes y obligaciones, mal puede creer en Dios; un alma que llega al indiferentismo más brutal en el orden moral, se hace incapaz de recibir la fé.

Es, en una palabra, un cadáver que apesta; las leyes han de enterrarlo, si no quieren que la sociedad se inficione.

¡Triste suerte la del jugador!

FR. A. MURILLO.

El colmo de la ignorancia es no saber que la «Piperazina Dr. Grau», es el remedio más indicado para curar las enfermedades artríticas y las arenillas, mal de piedra, reuma, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

EL "CONDE WIFREDO,"

Este buque, que como se sabe, chocó en aguas de Gibraltar con otro, se encuentra en nuestro puerto.

Hoy entrará en dique, para reparar las averías sufridas en la parte de proa y debajo de la línea de flotación.

Las bombas siguen funcionando para achicar el agua á bordo.

Inmediatamente de llegado el buque, se procedió á la descarga de vino, tejidos, jabón, losetas, aceite, etc.

El pasaje que conducía para Puerto Rico y Cuba, marchó en el trasatlántico *Manuel Calvo*.

Desembarcó del *Conde Wifredo*, el palero del buque naufrago Bernardo Ortiz.

Ingresó en el hospital de San Juan de Dios, donde será asistido de las heridas que sufre.

Por el doctor don Rafael Bernal, le fué levantado el apósito.

La tripulación elogia al capitán del referido buque señor Ojinaga, y á la oficialidad, que en el momento de ocurrir el suceso, demostraron la mayor serenidad y dispusieron lo conveniente para el alvamento de los naufragos del vapor *Bartolo*.

EL ASUNTO DE LAS MURALLAS

REAL ORDEN

En la Delegación de Hacienda se ha recibido la R. O. disponiendo sean entregados varios lienzos de las murallas al ramo de Hacienda.

Dice así el documento:

«Gobierno Militar de la Plaza y provincia de Cádiz.—E. M.—Sección 2.ª

Ilmo. Sr.: En Real Orden del Ministerio de la Guerra (Sección de Ingenieros) de 18 del actual, que el Excmo. señor capitán general de esta Región me traslada con fecha 28, se dispone sean entregadas al Ministerio de Hacienda las partes del recinto amurallado de esta plaza en que no hay enclavados edificios militares, ni son precisas para la defensa de la misma, efectuándose la entrega á la Comisión que por dicho Ministerio de Hacienda se nombre, previo deslinde de las partes de muralla correspondientes.

Tengo el honor de manifestarlo á V. S. I., rogándole me avise tan pronto sea nombrada la comisión de referencia, para proceder á nombrar la militar que, de acuerdo con ella, ha de intervenir en la mencionada entrega.

Dios guarde á V. S. I. muchos años. Cádiz 30 Enero 1913.—*Juan Zubia*.

Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de la provincia.»

Enterado el Sr. Alcalde accidental de la citada disposición en la que estimase lesionan los intereses de Cádiz, transmitió al alcalde efectivo Sr. Rivas el siguiente telegrama:

«Ramón Rivas.—Hotel Palace.

Madrid.

Publica prensa noticia gravísima.

Se asegura comunicada á esta plaza Real orden Guerra para entregar Hacienda todas las murallas que aquella no utilice.

Por consecuencia, Guerra no dará cantidades para brechas y desperfectos que usía conoce y Hacienda, recordará quizá lo hecho con Arrecife del Blanco.

Tal conflicto para intereses locales pide activas gestiones. Hallándose ahí diputados y comisión Municipio, es ocasión

de reunirse, trabajar y conjurar conflicto:

El Alcalde accidental.»

En la Sociedad Económica de Amigos del País

Sesión extraordinaria

La Sociedad Económica de Amigos del País, celebró anoche sesión extraordinaria para adoptar acuerdos respecto á la forma de rendir homenaje al ilustre tribuno y gaditano D. Segismundo Moret.

Concurrieron casi todos los socios, entre los que recordamos haber visto á los Sres. Aramburu (D. Juan), García Gutiérrez, Murgui, Marengo (D. Arturo), García Cabezas, Sardá, Barras de Ararón, García de Arboleya (D. Fernando), Minoves, García Sola (don Francisco), Mayoral, Fernández Copello, Quintero (D. Pelayo), Picardo (D. Antonio), Cabello, Martínez y Ruiz de Azua, Cabrera, Romero Barrero, Ayala, Varga (D. Valentín), Mexia (D. Luis), Riaño de la Iglesia, Pérez Halcón, Alvarez Morete, Ruiz López (D. Eduardo), Grosso (D. Manuel), Godoy, Reina, Muñoz (D. Ramón), Blanco (D. Mariano), conde de Villamar, Acame, Bernal (D. Miguel), Rubio Arce, García Rodríguez, Martín (D. Gabriel), Palomo (D. Manuel) y Oca.

Dióse lectura á los acuerdos tomados por la Junta de gobierno, al tener conocimiento de la muerte del Sr. Moret, telegrafando al Sr. Gómez Aramburu (don Juan), para que diera el pésame á la familia, y al Sr. Labra para que representara á la Económica en el entierro, así como de las comunicaciones de dichos señores, dando cuenta de haber cumplido el triste y honroso encargo.

El presidente Sr. Aramburu, propuso cumpliendo acuerdo de la Junta de gobierno, que una vez terminada la sesión, copia del acta de la misma en la cual constarán además los nombres de todos los socios de la Económica, fuera remitida á la familia del Sr. Moret, y que en el local de la sociedad se colocará el retrato del ilustre gaditano.

Ambos extremos fueron aprobados por unanimidad.

Seguidamente dióse lectura á la proposición siguiente:

«Los socios que suscriben, ruegan á la Junta general extraordinaria, se sirva tomar los siguientes acuerdos:

1.º Solicitar de la familia del insigne gaditano señor Moret, que atendiendo á los deseos expresados en su discurso del 7 de Octubre en la apertura del Congreso periodístico, de que su único anhelo en contar con un pedazo de tierra en este bendito suelo gaditano, para que se guardaran sus restos cuando el espíritu abandonara la materia.»

Que accedieran á que en tiempo oportuno permitan que esos restos tan queridos y los de su esposa é hijos, sean trasladados á un mausoleo que se construya en el cementerio de esta ciudad y que pasará á ser propiedad de la familia.

2.º Si para honra de Cádiz, la familia accediera á nuestros deseos, pedir al Excmo. Ayuntamiento que cediera los terrenos necesarios en el patio de entrada, en el centro de uno de los jardines.

3.º Que se solicitara del mismo excelentísimo Ayuntamientos, que iniciara la suscripción voluntaria para que el vecindario todo, con arreglo á sus recursos, pueda contribuir á la obra y perpetúe el

agradecimiento de Cádiz á su protector.

Cádiz 31 de Enero de 1913.—Arturo Marengo, Agustín García Gutiérrez, el conde de Villamar, Federico Godoy.»

El señor Marengo apoyó la proposición, pronunciando sentidas frases á la memoria del finado.

Fué aceptada por unanimidad. La Junta de Gobierno quedó encargada de la ejecución de este acuerdo.

Hizo uso de la palabra el señor García Cabezas, el que propone, que además de la colocación del retrato del señor Moret, se procediera á la redacción de un documento, en el que relaciona el resumen de todos los beneficios dispensados á Cádiz por su ilustre hijo, al objeto de que por este medio fuera transmitida de generación en generación, la constancia de la meritisima labor benéfica en el mayor de los grados llevada a cabo por el señor Moret en favor de su ciudad natal.

Apoya dicha proposición el Sr. Riaño de la Iglesia, en el sentido de que sea en folleto para que sea conocido por todo el país.

Fueron aprobadas dichas proposiciones, nombrándose una comisión, formada por los Sres. García Cabezas, Alvarez Morete, La Varga, Riaño de la Iglesia y el presidente, á los efectos de llevar á cabo lo propuesto.

El general Sr. Cebrían expresó que en su sentir la memoria del Sr. Moret era merecedora de celebrar un acto ó velada, en la cual los oradores gaditanos preconizaran las acciones benéficas que para Cádiz había realizado tan ilustre hombre. Los primeros

Manifestó la presidencia que tenía entendido se ocupaba de la realización de dicho acto el Centro Escolar, ofreciendo que la Económica cooperará gustosa al mayor esplendor del mismo.

El Sr. Aramburu pronunció frases laudatorias para el Sr. Moret, dándose por terminado el acto.

Recibióse en la Sociedad Económica el siguiente telegrama:

«Vicepresidente del Congreso de los diputados á presidente de la Sociedad Económica:

En nombre familia Sr. Moret trasmito á ustedes expresión profunda gratitud por afectuoso telegrama de pésame.»

Al tratarse después de la sesión, que todos los gaditanos convenían en lo mucho que por Cádiz había hecho el insigne gaditano, cuya muerte lloramos hoy, y hablarse del porqué vino y á quién se debía, fué leída por el Sr. Marengo una carta recibida en 1.º de Diciembre de 1909, que dice así:

«También yo he pensado en su hermano en estos días: él me llevó á Cádiz, y si hoy me encuentro honrado por mi ciudad natal hasta el extremo, él, que tanto la quería, estaría seguramente orgulloso de haberle proporcionado los pocos servicios que he tenido la suerte de prestar á Cádiz.

Suyo afmo. amigo., S. Moret.»

Por telégrafo

Madrid 31, 11'45 noche.

Sanidad de la Armada

Ha llegado el jefe de los servicios sanitarios del Apostadero de Marina de Cádiz, don Enrique Calbo, para asistir á la entrega del mando de la Inspección general.

Saludó á don Angel Fernández Caro, en nombre del personal del Apostadero, con motivo del pase de dicho señor inspector general, á la escala de reserva.

La declaración ministerial

El conde de Romanones ha facilitado la declaración ministerial, que es extensísima.

La mayoría de sus extremos ya se han publicado.

Es curioso lo relativo á reforma tributaria, en que se copian los sistemas alemán, inglés, argentino, etc.

Se establece un impuesto sobre el solar no edificado.

Se amplía la legislación social, creando un ministerio más, que se llamará del Trabajo.

Admitese la compatibilidad en las escuelas públicas, de católicos y disidentes.

Mantiénesse el proyecto de mancomunidades provinciales.

Simplifica la segunda enseñanza, tendiendo á hacerla obligatoria.

Habla Pablo Iglesias

El Jefe de los socialistas ha dicho sobre el programa del Gobierno, que la legislación del trabajo nada significa mientras que el derecho político no se ejercite en España con toda amplitud, y la libertad de asociación y de reuniones públicas no sea completa.

Si así fuera serían innecesarias tantas leyes nuevas.

Todas no son más que trabas impuestas á los proletarios, que carecen de fuerza legal para imponerse.

Aquí en España, no se cumplen las leyes.

Estima como preferentes para ser observadas, las que protegen el trabajo en las minas.

En este ramo no se hace hoy nada en favor del obrero.

Lo que se hace ahora es escurrirse como una anguila para no acometer la reforma política, anunciando mejoras sociales.

Próxima lucha electoral

Ha empezado á apasarse, á los pocos, la próxima elección provincial.

Armonizando

El conde de Romanones y el Sr. Alba se han ocupado hoy de dirimir algunas diferencias políticas que pudieran entorpecer las próximas elecciones provinciales.

Rumores políticos

Dícese que los conservadores abrigan la esperanza de llegar á una concordia con los liberales para atenuar una lucha que pudiera ser desastrosa.

Algunos diputados conservadores aplaudían el párrafo de la declaración ministerial que alude á las relaciones con el partido conservador y el propósito de cordialidad que se deduce.

Dice la "Gaceta"

La de hoy publica un parte de la Facultad de Medicina de la Real cámara comunicando que S. M. la Reina, ha entrado en el quinto mes de su embarazo que por fortuna es completamente normal.

Viaje de S. M.

Comunican de Burdeos que ha llegado el Rey, visitando la clínica del Dr. Moore y paseando por las calles.

Mañana regresará á España.

Los regionalistas

Llegó á Madrid el Sr. Cambó. Regresará mañana á Barcelona para trabajar en las elecciones provinciales, que interesan mucho á los regionalistas.

El Ministro de Marina

El Sr. Gimeno, girará una visita de inspección al Arsenal de Cartajena.

Homenaje

La sesión del Ayuntamiento de Madrid, se levantó en señal de duelo por la muerte del Sr. Moret, después de un sentido discurso del Sr. Alcalde.

Recuerdo

El Ayuntamiento de Madrid conserva-

rá la bandera que cubrió el cadáver del Sr. Moret, como una reliquia histórica.

Juventudes conservadoras

Han publicado éstas un manifiesto, en que se hacen entusiastas protestas de adhesión á la Monarquía y Maura, considerando á éste como un dechado de hombres sabios y de egregios gobernantes.

Combaten los procedimientos políticos de las izquierdas y la apología del crimen, y á los inductores del atentado personal.

Hacen un llamamiento á las clases neutras, para que colaboren con los conservadores.

Fustiga á los Gobiernos liberales, que sin fé, siguen política antireligiosa, para halagar pasiones sectarias.

NOTICIAS VARIAS

E. P. D

Ayer dejó de existir, después de larga y penosa enfermedad, el que fué encargado de la cervecería «Sin Nombre», don Horacio González Abadía.

Su muerte ha sido muy sentida.

Descanse en paz y reciba la familia doliente la expresión de nuestro sincero pesar.

El sepelio se verificará hoy á las cuatro de la tarde, recibéndose y despidiéndose el duelo, en su domicilio, Mesón, número 9.

Comisión provincial

En señal de duelo por la muerte del Sr. Moret, se levantó ayer la sesión que celebró la Comisión provincial, después de sentidas frases que pronunciaron los Sres. Roldán, Pérez Lila, Bohórquez, Dosal y Guerra Jiménez.

Quedó autorizada la vicepresidencia, para la celebración de un funeral.

La Comisión visitó al Sr. Gobernador civil, testimoniándole su condolencia y rogándole la trasmita al Gobierno.

Gran Teatro

Solo se ha presentado un pliego para su arriendo suscrito por D. Manuel Ruiz Botella, empresario de teatros en Sevilla.

Hoy se reunirá la Junta del Asilo para la adjudicación.

SESION MUNICIPAL

Para celebrar sesión reunióse ayer la Excm. Corporación municipal.

Preside el alcalde accidental D. Enrique del Toro.

Concurren los concejales Sres. Martínez de Pinillos (D. Joaquín), Lacave, Fernández Copello, Gallegos, Verdugo, Casal, La Rosa, Quintana, Cabello y Ceballos.

Se da lectura al acta de la anterior sesión, que es aprobada.

Entra en sala el Sr. Rey Lucero.

Dase lectura después al acta de la sesión extraordinaria celebrada el pasado miércoles.

La presidencia dice que pocas palabras ha de pronunciar, pues todos conocen su falta de oratoria.

Además—agrega el Sr. del Toro—de todos es conocido lo que voy á proponer, puesto que tienen conocimiento de la muerte del Sr. Moret, de la marcha de comisión de este Ayuntamiento á Madrid, como del acta á que se acaba de dar lectura se desprende, y de las manifestaciones de sentimiento que el pueblo ha demostrado al más ilustre de los gaditanos.

Siendo hoy el tercer día de su fallecimiento, ruego á la Corporación suspenda la sesión en señal de duelo, duelo que perdura y que será eterno en el corazón de todos sus paisanos.

Por unanimidad acordóse así, terminando la sesión.

Trenes Cádiz, San Fernando

Table with 4 columns: Destino, Hora, Salida, Llegada. Rows: Salidas de Cádiz, De 2.ª Aguada, De San Fernando.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia), en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

En el Museo Iconográfico

En la mañana de ayer estuvo visitando el Museo Iconográfico el digno Gobernador civil de esta provincia don José Echanove.

Acompañábale el presidente accidental de la Diputación don Juan de Vicente Portela, diputado provincial don Manuel Díez Carrera y el administrador de la Casa Matriz de Expósitos don Manuel García González.

Fueron recibidos por el director accidental del Museo don Julio Moro.

Este señor, acompañó y explicó á la autoridad gubernativa y acompañantes, cuantos detalles existen en el Museo.

El señor Echanove hizo gran elogio de la distribución del local, observando detenidamente cuantos objetos hay en el mismo.

Las dos cosas en que detuvo más su atención, fué ante el plano en relieve, de Cádiz, y el cuadro de don Salvador Viniestra.

Tuvo frases para este artista, de verdadero elogio.

Antes de marchar, firmó en el album.

El señor Echanove fué despedido por el director del Museo, el que le expresó su agradecimiento por haber visitado aquel local.

Venta de una casa

en Chiclana, sita calle Rafael de la Viesca, número 7.

Las ofertas diríjanlas á su propietario D. José Pinzón Reynoso, que vive en Ronda, calle Tenorio núm. 11.

EMPLEO

vacante en cada pueblo español para señorita ó caballero, con el sueldo de 150 pesetas mensuales.

Maravillosas invenciones. Se necesitan dos viajantes para España. Enviar pedidos. Dirección: Sociedad franco-italiana.

OPORTO (Portugal)

MALES DE ESTÓMAGO

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE

SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.